
Начинается урок!



 
Чтобы работа ладилась , 
и у всех было хорошее 

настроение, 
поздороваемся и 

пожелаем всем добра

Придумано кем-то
просто и мудро

При встрече здороваться.
Доброе утро!

Доброе утро—солнцу и 
птицам!

Доброе утро—детским 
лицам!

И каждый становится 
добрым,          

доверчивым.
Доброе утро длится до 

вечера 



ГРУППЫ ПРИСТАВОК



Сегодня изучаем первую 
группу приставок:



Правописание гласных и 
согласных в приставках

Настроение,
поздороваемся,
пожелаем.

Доверчивым,
Впустить,
Подпрыгнуть.

Перепрыгнуть,
обогнать,
заработать.

•Выделите 
приставки, 
поставьте 
ударение  и 
посмотрите на их 
написание.

•Как они пишутся 
в ударном 
положении и в 
безударном? 



Правописание гласных и 
согласных в приставках

Настроение,
поздороваемся,
пожелаем.

Доверчивым,
Впустить,
Подпрыгнуть.

Перепрыгнуть,
обогнать,
заработать.

Тема нашего 
занятия – 

Неизменяемые 
приставки



Группы неизменяемых приставок. 
Запишем в справочник

1.Приставки 
с буквой А

2.Приставки 
с буквой О

3.Приставки 
с буквой Е

4.Приставки, 
пополняемые 
разными (беглыми) 
гласными

В-, во-, вы-; с-, со- 

За-, на-, над-

О-, об-, обо-, от-, 
ото-, до-, под-, 
подо-, про-

пере-, пред-



Чтобы разобраться в теме, 
посмотрим видеоурок по ссылке:

https://www.youtube.com/watch?time_continue=1&v=A
ZxD_5SGfm8&feature=emb_logo 

Щёлкните по ссылке или 
скопируйте ссылку в 

адресную строку. Видеоурок 
также доступен в группе 

Вконтакте



Запомни, знай, умей 
применять! 

Гласные и согласные в неизменяемых 
приставках пишутся всегда одинаково 

независимо от произношения.

Их можно проверить, подобрав другие 
слова с данной приставкой, гласные и 
согласные в которых находятся в сильной 
позиции. 

Запахнуть — запах, 
Подозвать — подпись,
Смыть, стереть — сделать.



Потренируемся

 Подбери слово с приставкой в 
сильной позиции (под ударением)

Записал-
Доделал-
Надписал-
Провожают-
Подготовил-

  
Подумай! Слово должно быть 

однокоренным?



Проверьте себя!

 Подбери слово с приставкой в 
сильной позиции (под ударением)

Записал - запись
Доделал - донизу
Надписал - надпись
Провожают - проводы
Подготовил - подпись

  
Слово необязательно должно быть 

однокоренным!



Секрет безошибочного 
письма

Раз все приставки первой группы 
пишутся одинаково, то и секрет их 
правильного письма несложен. Надо 
просто узнавать их в словах. 
Правильно выделять приставку 
помогает приём замены одной 
приставки другими:
Подойти,  Отойти,
Зайти, Выйти, Перейти, Дойти, Уйти,
Обойти,  Сойти, Пройти, Найти



Устно образуйте новые слова
 с помощью  приставок

 Пустить, тащить(В-), 
тесать, строгать(ОБ-),

 готовить, шутить(ПОД-),
видеть, чувствовать(ПРЕД-), 

вязать, пилить (НАД-),  
беречь, жечь (С-),

бросить, стирать (ОТ-).



Коварная приставка  С-
Осторожно! Она «ошибкоопасна».
Во-первых, потому что она маленькая и 

легко ускользает от внимания. 
А во-вторых, потому что она иногда 

оказывается перед звонким согласным звуком. 
Перед глухим, а тем более перед гласным, она 
не так опасна. Например, в словах:

Скатился, Сумел, Стёр – вопросов нет!
Зато перед звонкими согласными: 
Сдать, Сбить , Сгореть - чётко слышится [з]. 
Но мы-то с вами на эту удочку не 

попадёмся! 



Коварная приставка  С-
Мы помним, что приставки З- 

НЕ СУЩЕСТВУЕТ!!!
Есть маленькая группа слов, 
которая пишется с буквой  «З».
ЗДЕСЬ    
ЗДАНИЕ      
ЗДОРОВЬЕ   
не видно ни ЗГИ (то есть ничего не 
видно)
В этих словах нет приставок.
Буква «З» входит в их корень.



Вставьте в слова буквы «з» или «с».

1)…гущённое молоко
2)прекрасное …доровье
 3)…берегательная касса

4)…дание кинотеатра
5)…дешние жители

6)…горбленный человек
7)…бритая борода.



Проверьте себя!

1)Сгущённое молоко
2)прекрасное Здоровье

 3) Сберегательная касса
4) Здание кинотеатра
5) Здешние жители

6) Сгорбленный человек
7) Сбритая борода.



В русском языке есть одинаковые 
приставки и предлоги:
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Проверьте себя!



Как можно сформулировать 
правило?

Гласные и согласные в 
неизменяемых приставках 
пишутся одинаково 
независимо от произношения. 

Нужно помнить, что 
приставки –З не 
существует. 

Чтобы определить, есть ли 
приставка в слове и какая она, 
нужно подобрать больше 
однокоренных слов. 



Для глазастых

Какое слово — третий лишний?

Здоровье, задвинул, сделал, списал.

Здесь, потянул, надстроил.

Здание, вошёл, загорелся.  



Для глазастых

Какое слово—третий лишний?

Здоровье, задвинул, сделал, списал.

Здесь, потянул, надстроил.

Здание, вошёл, загорелся.  



Домашнее задание

1. Рассмотрите орфограмму 
«Согласные и гласные буквы 
в приставках» на стр. 175 
учебника Практика.

2. Выполните упражнение №611 
на стр. 177, правильно 
обозначьте орфограмму. 


